

SSF: ELECTIONS AU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Les administrateurs sont élus pour un mandat de 6 ans, renouvelable une fois.



Olivier Paquier

Alors que notre Terre est aujourd'hui pour la première fois de son histoire face à un défi universel unique qui pose de multiples questions sur l'activité des hommes, sur l'exigence de justice sociale et sur les voies à suivre pour devenir des artisans de paix, j'ai eu envie de participer aux Semaines Sociales pour contribuer à approfondir, à éclairer, à nuancer et à enrichir des débats bienveillants concernant le devenir de nos sociétés en tentant d'actualiser collectivement la doctrine sociale de l'église.

Après avoir travaillé une bonne douzaine d'années au Trésor, puis dans un grand groupe du secteur de l'énergie et enfin dans une filiale du groupe Crédit Agricole avant de créer récemment ma société pour accompagner de jeunes sociétés innovantes « à impact » dans le secteur des énergies renouvelables et dans le secteur du logement, je suis père d'une famille nombreuse et recomposée et engagé dans ma Paroisse pour l'accueil des sans-abris dans le cadre d'Hiver Solidaire.

Si j'aime l'action concrète, j'ai aussi conscience que le débats d'idées est clé pour que notre monde si fragmenté puisse trouver des raisons d'espérer et d'agir et j'espère pouvoir y contribuer en rejoignant le Conseil d'Administration des Semaines Sociales.



Jean-Luc Philip

Depuis plusieurs années, je suis investi avec mon épouse Françoise, à la suite de Mathieu Monconduit, dans le groupe thématique « santé » des Semaines sociales de France. L'expérience de ce groupe nous a beaucoup apporté en réflexion commune et en ouverture sur les grandes questions liées à cette thématique.

Jusqu'à présent, à la demande de Dominique Quinio, Françoise figure au CA pour ce groupe. L'idée de Laurent de Mautort est qu'elle continue cette présence au titre de la coordination des antennes, et que je propose d'entrer au conseil d'administration pour le groupe santé.

J'ai fait mes premiers pas en 1966 aux Semaines sociales de France comme bénévole à Nice. Depuis près de 20 ans avec Françoise nous participons aux sessions annuelles, et progressivement aux travaux divers des SSF.

Après une formation commune de Master 2 à Bordeaux, nous nous sommes investis dans les questions d'éthique en santé. Actuellement, nous continuons à intervenir dans ce domaine.

Après une longue carrière de médecine générale libérale et de gériatrie, je poursuis une retraite active avec divers engagements dans le milieu de l'autisme et du maintien des personnes âgées à domicile. Étant élu à l'ordre des médecins des Alpes-Maritimes, j'ai un regard intéressé et curieux sur l'évolution de la médecine.

Le travail qui s'engage dans le groupe santé avec une acuité aiguë des questionnements est un encouragement à persévérer dans cet engagement. Merci aux Semaines sociales de France de le permettre.



Frère Jacques-Benoît Rauscher, op

Ayant suivi une formation initiale en économie, sociologie et sciences politiques, j'ai été très tôt soucieux de jeter un pont entre mes connaissances académiques et ma vie chrétienne.

Connaissant l'histoire des Semaines sociales, j'avais été impressionné par la rencontre de 2004 à laquelle j'avais participé. A la fois de haut niveau et ouverte à divers acteurs, elle m'avait montré la possibilité et l'importance d'être chrétien et investi sur les thématiques portées par les Semaines sociales. Elle m'avait aidé à prendre conscience de la vitalité de cette vénérable institution, de la réalité de son implantation locale et de ses réseaux européens.

Ayant poursuivi mes études de théologie dans le domaine de la morale sociale, j'ai accueilli avec joie la proposition qui m'a été faite de m'associer plus étroitement aux Semaines sociales de France. Dans le cadre de la rencontre de Lyon en 2023, j'ai, en particulier, été sensible aux liens anciens noués par les différentes personnes investies dans cette œuvre, à la différence de leurs parcours et de leurs horizons d'origine ainsi qu'à leur souci de s'ouvrir plus largement aux nouvelles générations.

La candidature que je vous présente aujourd'hui s'inscrit dans cette dynamique. Étant aujourd'hui religieux dominicain et enseignant en théologie à l'Université Catholique de Lyon, je serais honoré de pouvoir apporter ma contribution plus étroite aux Semaines sociales de France.

Mais j'attends aussi de pouvoir y être ouvert à toutes les perspectives ne pénétrant que difficilement le monde académique. Je sais, enfin, pouvoir y expérimenter quelque chose de cette alliance bienvenue entre réflexion et partage fraternel qui caractérise le style de celles et ceux qui se préoccupent du Bien commun.



Eric Wendling

Né en 1979 (44 ans), marié et père de deux enfants, je réside à Antony (Hauts de Seine) où je suis paroissien de la Paroisse catholique Saint Saturnin. Je suis également membre de la petite antenne des Semaines Sociales d'Antony.

Diplômé de l'Ecole Polytechnique et de Supaéro, j'exerce le métier d'ingénieur dans l'industrie aéronautique depuis 20 ans. J'ai récemment réorienté ma carrière vers des activités en lien avec la transition écologique : je contribue depuis juillet 2023 à la mise en place et au pilotage d'actions de décarbonation de la production de Safran Aircraft Engines : mon travail consiste à trouver et mettre en œuvre tout ce qui est possible, dans la vingtaine d'usines de l'entreprise, pour consommer moins d'énergie, émettre moins de gaz à effet de serre et préserver l'environnement : acheter des machines plus efficientes, les éteindre systématiquement quand elles ne produisent pas, récupérer l'énergie fatale, recycler l'eau et les matières pour en utiliser moins, etc.

Administrateur des SSF depuis 2018, j'ai piloté la préparation de la rencontre de 2019 à Lille (« Refaire Société : Comment inventer des liens dans une France fracturée »), et co-piloté avec Pierre-Yves Le Priol la rencontre de 2021 à Versailles (« Osons rêver l'avenir : prendre soin des Hommes et de la Terre ») et celle de 2022 de nouveau à Lille dans le cadre d'EcoPoss (« La Fraternité, notre combat pour bâtir un avenir durable »). J'ai également participé activement à toutes les rencontres depuis 2017, comme « Monsieur Loyal » (en 2017 et en 2018), ou en animant un atelier « écologie » (en 2020, première rencontre entièrement en ligne), ou en sélectionnant les questions du public (en 2023 à Lyon).

Je souhaite poursuivre mon engagement au sein des Semaines sociales en continuant à contribuer aux rencontres (via par exemple une contribution en préparation pour la rencontre 2024) mais aussi et surtout en faisant émerger un groupe « Ecologie ». Le but de ce groupe est de doter les SSF d'une capacité de veille, d'analyse, de débat et de proposition sur l'ensemble des thèmes en lien avec la question écologique. Il s'agit aussi de contribuer à nourrir et approfondir le lien entre écologie et questions sociales, dans le sillage de Laudato Si et Laudate Deum, pour penser une transition écologique qui respecte autant le cri des pauvres que celui de la terre. L'enjeu est également de travailler à bâtir des représentations et des récits d'un avenir désirable, via une « écologie positive » en lien avec l'espérance chrétienne.